

Social demócrata nuevo Presidente de Venezuela

Caracas, febrero 2 (Latin-Reuters). El social demócrata, Jaime Lusinchi, asumió la presidencia de Venezuela prometiendo fortalecer la integración latinoamericana y cumplir todos los compromisos externos de su país.

"Venezuela pagará todo lo que debe", dijo en su primer discurso como presidente, pero también advirtió que "este propósito tiene que cumplirse sin menoscabo de los deberes permanentes de cualquier gobierno".

Lusinchi, médico pediatra, de 59 años, que ejercerá el cargo durante cinco años, habló minutos después de recibir los símbolos del poder de su antecesor, el demócrata cristiano, Luis Herrera Campins.

El flamante mandatario, que ganó las elecciones del 4 de diciembre con mayoría absoluta, anunció un paquete de medidas "para conducir a Venezuela hacia la recuperación de su economía", golpeada por la baja en los precios del petróleo, el principal producto de exportación del país.

Agregó que promovería las inversiones extranjeras, espe-

Costa Rica le niega la residencia a Pastora

San José, febrero 2 (UPI). En una aparente maniobra para mantenerse neutral ante los conflictos de Centroamérica, el gobierno de Costa Rica negó hoy la residencia permanente al líder sandinista Edén Pastora y lo declaró extranjero ilegal.

Mavela Morales, directora de la Oficina de Migración de Costa Rica, dijo que el gobierno había rechazado la solicitud para adquirir la re-

sidencia enviada por el dirigente de la organización rebelde nicaragüense Alianza Revolucionaria Democrática, que trata de derrocar al régimen sandinista, atacando desde territorio costarricense.

Esta decisión de las autoridades de Costa Rica marca el segundo incidente en esta semana, en que manifiesta su neutralidad ante los

Pasa a la página 74

Shultz condena a los sandinistas

Caracas, Feb. 2 (UPI). El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz, afirmó hoy que los sandinistas han traicionado a la revolución nicaragüense con un "régimen totalitario" respaldado por Cuba y la Unión Soviética, y sugirió que el gobierno de Managua debe preocuparse por el repudio de su propio pueblo.

Shultz, quien asistió hoy a la asunción del presidente de Venezuela, Jaime Lusinchi, rechazó duramente las acusaciones del coordinador de la Junta nicaragüense, Daniel Ortega de que Washington busca el derrocamiento de los sandinistas bajo la cubierta de

las propuestas de ayuda a América Central formuladas por la Comisión Kissinger.

"Esas acusaciones deben ser producto de su imaginación", dijo Shultz en rueda de prensa. "A fin de mantener el conjunto de esa imagen, Ortega y sus colegas deben estar preocupados".

"Si yo estuviera en su lugar también estaría preocupado. Después de todo ellos son quienes traicionaron su revolución. Ellos son quienes han perseguido a la Iglesia y atacado al Papa", afirmó.

Shultz dijo que los sandinistas han ex-

Pasa a la página 52



NIEVE ARMADA. Sapporo, Japón, febrero 2 (UPI). Enorme escultura hecha de nieve, que tiene la apariencia del Palacio de Buc-

kingham de Inglaterra, es una de las más de 300 esculturas de nieve hechas por las Fuerzas de Autodefensa de Japón, con motivo del Festival de Nieve de Sapporo.

VOA se va a Puerto Rico

San Juan, Puerto Rico, Feb. 2 (UPI). Puerto Rico podría ser seleccionado por Estados Unidos como posible sede para la instalación de un transmisor de la "Voz de América" hacia el Caribe y Latinoamérica, informó la directora de la oficina de asuntos federales de la administración Romero Barceló, Shiela Borges.

Borges indicó que esa posibilidad fue ofrecida por un representante de la agencia de información de los Estados Unidos, quien señaló que la isla estaba siendo considerada por su localización, su avanzada infraestructura in-

dustrial y técnica y su alto nivel en educación técnica.

Sin embargo, estableció que la agencia gubernamental no tomaría una decisión final sobre donde construir las facilidades hasta tanto haya completado un análisis exhaustivo de ingeniería de todas las localidades potenciales.

Se estima que la construcción tomaría unos tres años e-

Pasa a la página 74



DEUDA. Caracas, febrero 2 (AP). El nuevo presidente de Venezuela Jaime Lusinchi, al tomar posesión hoy, de su cargo, expresa que luchará para que Venezuela pague totalmente su deuda externa.

C.A. es principal tema en Venezuela

Caracas, Feb. 2 (UPI). La crisis centroamericana se convirtió hoy en el tema principal de conversaciones entre los mandatarios que se encuentran aquí, con motivo de la asunción del presidente Jaime Lusinchi, quienes alabaron las gestiones de paz del "Grupo Contadora" que, "aunque no puede aún cantar himno de victoria", sin su vigencia "el riesgo de la guerra se multiplica".

No hubo una reunión formal entre los jefes de Estado sobre el tema, pero éstos se reunieron por separado a tempranas horas de la mañana en varios desayunos de traba-



ESPIONAJE. Oslo, Noruega, febrero 2 (UPI). El ministro del Exterior de Noruega, Sven Stray (derecha), durante una conferencia de prensa hoy, en la que informa sobre la expulsión de 5 diplomáticos soviéticos, acusados de espionaje. Lo acompaña el Secretario de Estado, Eivind Berg.

No hay peligro de una guerra E.U.A. y Rusia

Chicago, Feb. 2 (UPI). Según el presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, su país y la Unión Soviética están mucho más lejos de la guerra que lo indicado por la retórica política, dijo hoy el diario "Chicago Tribune" en una entrevista exclusiva con el mandatario.

Reagan, en su primera entrevista a un diario desde el anuncio de su candidatura para la reelección, dijo al "Chicago Tribune": "Es dudoso que logremos lo que deseáramos lograr" en los intentos de mejorar las relaciones con la Unión Soviética durante su primer período

en la Casa Blanca.

Pero añadió que la retórica "resuena muy dura con la Unión Soviética porque por primera vez en mucho tiempo ellos tratan con este país sobre una base" distinta.

Reagan dijo que su gobierno negocia con la Unión Soviética desde una posición "de fortaleza", y "sin amilarnanos".

El presidente norteamericano dijo que en el pasado la Unión Soviética observó cómo Estados Unidos "cancelaba unilateralmente sistemas bélicos y se estaba desarmando". El presidente

Pasa a la página 74

Reagan anuncia hoy su plan para ayudar a C.A.

Washington, febrero 2 (Latin-Reuters). El presidente Ronald Reagan anunciará mañana sus propuestas para incrementar la asistencia militar y económica a los países de América Central según las recomendaciones formuladas por una comisión especial, dijo hoy la Casa Blanca.

El vocero Larry Speakes dijo que Reagan endosó las recomendaciones de la comisión, encabezada por el secretario de Estado, Henry

Kissinger, proponiendo 8,500 millones de dólares en ayuda económica a lo largo de cinco años y una mayor asistencia militar para contribuir a la lucha de El Salvador contra los guerrilleros izquierdistas.

Dijo que Reagan se entrevistará con los líderes del Congreso mañana y luego pronunciará un discurso sobre América Central en el salón oriental de la Casa Blanca (alrededor de las 10.45 GMT).

jo, donde analizaron las perspectivas de paz en la región.

Existe un consenso general que es necesario fortalecer el "Grupo Contadora", integrado por Venezuela, Colombia, Panamá y México, por considerar que juega un papel clave en detener una guerra que podría tener nefastas consecuencias para América Latina.

El Secretario de Estado norteamericano, George Shultz se reunió con los cancilleres de cuatro países centroamericanos para

Pasa a la página 59